
 
Bohemia and Moravia could look back at rich motorsport history, if they only ever had the desire and 
courage to do so. From the 1930s to the 1950s, the Brno circuit hosted international races comparable 
to today’s Formula 1. Finally, here is someone who woke this period up from its ‘sleep in the archives’. 
Those, who personally remember this era are fewer every day, and Aleš Norský should have our 
thanks for methodically presenting the facts, records, details and results of these largest motorsport 
spectacles ever held on the Czechoslovak soil. Without this work, the organizers and participants of 
the Brno Grand Prix events would soon be largely forgotten. Now, an interested reader is presented 
with an opportunity to travel through the pages of history, as it really was back then...  
 
Čechy a Morava by se mohly poohlédnout po velkých dějinách automobilového sportu, kdyby k tomu 
měly odvahu a chuť. Od třicátých až do padesátých let se v Brně pravidelně konala velká cena 
Československa, porovnatelná se závody Formule 1 dnešní doby. Konečně se našel někdo, kdo toto 
období a tyto podniky probudil z jejich ‘spánku v archivech’. Pamětníků a očitých svědků této doby 
ubývá každým dnem, Aleši Norskému proto patří náš dík, že v této stučné knize velmi přehledně 
konzervoval průběh, fakta, výsledky i detaily těchto největších automobilových závodů, které se na 
území Československa kdy konaly. Bez tohoto díla by organizátoři a účastníci brněnských Grand Prix 
brzy upadli v zapomění. Čtenář teď ovšem má možnost zalistovat a vyhledat si povídání o tom, jaké to 
tehdy opravdu bylo...   
 
In Böhmen und Mähren könnte man auf eine große Rennsportgeschichte zurück blicken, wenn man 
etwas Mut und Lust dazu hätte. Von Anfang der Dreißiger bis in die Fünfziger Jahre hat man in Brünn 
den Großen Preis der Tschechoslowakei veranstaltet, der durchaus mit den heutigen Formel 1 
vergleichbar ist. Endlich fand sich jemand, der diese Zeit und ihre Veranstaltungen aus ihrem ‘Schlaf 
im Archiv’ wiedererweckt. Zeitzeugen werden von Tag zu Tag weniger und so gebührt Herrn Aleš 
Norský unser Dank dafür, dass er in seinem Buch auf eine sehr übersichtliche Weise den Verlauf, 
Fakten, Ergebnisse und Details dieser größten Rennen, die jemals auf dem Gebiet der 
Tschechoslowakei stattgefunden haben, festgehalten hat. Ohne sein Werk würden die Macher und 
Teilnehmer der Grand Prix von Brünn bald in Vergessenheit geraten. Nun kann der interessierte Leser 
nachschlagen, wie es damals wirklich war... 
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